

# たかおか

# 市議会 だより

No.58 3月定例会号  
令和2年(2020年)5月1日発行

3月定例会のあらまし	2P
議決結果一覧	4P
代表質問	5P
一般質問(一括質問・一括答弁)	6P
一般質問(一問一答)	10P
委員会の動き	12P

議会報告会に向け、あらかじめ集合写真を撮影しましたが、報告会は中止といたしました。今は感染症の拡大防止に努めます。

新高岡駅をご利用ください!



編集 ■ 広報広聴委員会

発行 ■ 高岡市議会

〒933-8601 高岡市広小路7-50

TEL 0766-20-1531

FAX 0766-20-1534

E-mail : gikai@city.takaoka.lg.jp

市政の発展、感染症拡大防止に向け一致団結!

市議会ホームページから、過去の本会議の会議録の閲覧・検索ができます。  
本会議録画映像をパソコンやスマートフォンなどでご覧になれます。

高岡市議会

🔍 検索



# 令和2年度予算全会計 総額1301億5693万円を可決 代表・一般質問に16人が登壇

3月定例会は2日に開会し、26日に閉会しました。

市長から令和2年度予算をはじめ78議案が、議員から1議案が提出され、全ての議案を可決・同意しました。

今定例会では、代表質問に1会派、一般質問に15人の議員が登壇し、白熱した議論を展開しました。

## 可決・同意した 主な議案等

### 条例

■市税賦課徴収条例の一部改正

納税者間の負担の公平性を図るため、督促状1通につき100円の督促手数料を徴収するもの。

(施行期日)

令和3年4月1日

■農業センター条例の一部改正

農業センターの利用実績を踏まえ、休館日を変更するもの。

(現行) 日曜日及び月曜日  
(改正後) 土曜日及び日曜日

■福岡ふるさと会館条例の廃止

施設の民間譲渡に伴い、条例を廃止するもの。

■市営駐車場条例の一部を改正する条例の一部改正

大型車両が利用可能な観光駐車場を整備するため、市営オタヤグリーンパークキングを廃止するもの。

■金屋鋳物師町交流館条例(新規)

金屋町の鋳物師町としての歴史や文化等の特徴を活かし、鋳物産業等の伝統産業と地域の活性化を推進するため、高岡市金屋鋳物師町交流館を設置するもの。

休館日 火曜日(国民の休日)  
に当たっては、その日以後最も近い休

使用料

日以外の日) 12月29日  
日から翌年の1月3日までの日  
表参照

区分	基本使用料 (円)					
	9時 ~ 12時	13時 ~ 17時	18時 ~ 21時	9時 ~ 17時	13時 ~ 21時	9時 ~ 21時
会議室	600	800	600	1,600	1,600	2,400
研修室	2,000	2,500	2,000	5,000	5,000	7,500

■市営住宅条例の一部改正

民法の改正等に伴い、所要の改正を行うもの。

(1)連帯保証人の規定の整備  
・規則で定める額を限度として、保証債務の責任を負う旨規定

・連帯保証人の変更に係る手続き規定の整備

(2)明渡し請求に係る利息の改正

## その他

■財産の取得(土地)

東五位小学校、石堤小学校及び千鳥丘小学校を再編統合した統合小学校の建設用地を取得するもの。

所在 柴野内島201番外面積 27313.60㎡  
取得価格 2億4582万円

■財産の譲与(建物)

(1)高岡市だいでイサービスセンターの民間移管に伴い、建物を引受人に譲与するもの。

所在 醍醐1257番地  
延床面積 719.19㎡

(現行) 年5分の割合  
(改正後) 法定利率  
(3)入居者の負担となる修繕費用の明記

(2)地域での柔軟な活用を図るため、集会所の建物を自治会に譲与するもの。(4頁の議決結果一覧表に記載の議案第30号(議案第62号))

(3)地域での柔軟な活用を図るため、山王地区防雪センター及び大滝地区防雪センターの建物を自治会に譲与するもの。

(4)大滝機械格納庫の建物を公益社団法人高岡市シルバー人材センターに譲与するもの。

所在 福岡町大滝290番地1  
延床面積 54.60㎡

■財産の処分(土地)

ICパーク高岡の用地を売却するもの。

所在 ICパーク11番1  
面積 13394.99㎡  
売却価格 2億5317万円

## 意見書(要旨)

次の意見書を可決し、衆参両院議長、内閣総理大臣、関係大臣に提出しました。

■公立病院等と地域医療を守ることを求める意見書

厚生労働省が、公立・公的病院の再編統合に向けた議論を促すとしてJCHO高岡ふしき病院を含む県内5病院、全国424の病院名を一方的に公表したことに困惑の色を隠せない。厚生省の分析で診療実績が少ないなどと判断し



東五位小学校の閉校式の様子

た病院を公表したもので、地域の実情を見ることなく、特定の基準で病院の再編・統合対象の検討を名指しすることは、唐突と言わざるを得ず、一連の議論により風評被害も出ている。よって、国会及び政府におかれては、国民の地域医療を守るため、各医療機関が果たしている役割を充分踏まえ、安心・安全の医療を守るための対策を推進するとともに、地方と連携して丁寧な取り組みをすすめられるよう強く要望する。

## 人事

### 副市長

河村 幹治氏（新任）

### 教育長

米谷 和也氏（再任）

### 人権擁護委員

鼎 曉潤氏（新任）

仙田 智治氏（再任）

向 富士子氏（再任）

## 討 論 要 旨（発言順）

— 令和2年度予算 —

### ○社民党議員団

《反対》

財政健全化緊急プログラムのもと、市民に大きな負担をお願いしている一方で、御旅屋セリオのフロアを9億9600万円取得することに、多くの市民から不満や不信の

声が上がっている。市民に説明責任を果たさないうまま、令和2年度的一般会計予算に、御旅屋セリオのフロア取得に関連した予算や、地場産業セクターを御旅屋セリオに移転させるための予算が計上されているため、賛同できない。市民への説明責任をしっかりと果たしていくことを強く要望する。

また、中心市街地の賑わいづくりのため、更なる民間活力を引き出す努力を求める。併せて、コミュニティバスの再開を含め、公共交通の充実に努め、全ての市民の暮らしの満足度の向上と本市の発展に効果を発揮する市政と財政運営を求める。

### ○自由民主党高岡市議会議員会

《賛成》

平成30年度から財政健全化緊急プログラムに取り組んでおり、令和2年度はその中間年にあたる。平成30年度から3カ年の累計で27億円の収支改善が見込まれることについて評価しており、今後も市の取り組みへの支援を続けていく。

令和2年度当初予算を、持続可能な地域社会の創造に向けて挑戦する『持続可能な「みらい・たかおか」を創造する変革・挑戦予算』としてお

り、一定の評価をしている。

現在、国内外で猛威を振るっている新型コロナウイルスの感染拡大により、本市の市民生活や経済にも影響が出ており、先行き不透明な情勢にあるが、そうした中でも財政健全化をはじめとする本市諸課題の解決と市政進展に向けて、着実に取り組まれるよう期待する。引き続き、市政への監視と政策提言に努め、希望と活力に満ちた高岡の創造に尽力していく。

### ○日本共産党高岡市議団

《反対》

コミュニティバスが廃止され、交通弱者の交通権、移動権が奪われたままとあっており、早急な回復措置を求める。また、マイナンバー制度は、多くの市民が個人情報漏洩や不正使用に不安を抱えており、制度の廃止・凍結を国に要請すべきである。五位中学校区統合小学校整備事業では、用地を取得し、新校舎を建設する計画となっているが、既存校舎の活用を基本に検討すべきである。

国民健康保険事業会計については、国民健康保険事業財政調整基金を活用し、均等割を含めた国保税の引き下げに踏み切るべきである。介護保険事業会計及び後期

高齢者医療事業会計については、保険料の引き下げや負担軽減を強く求める。

下水道事業会計については、県内他市並みの財政努力を行い、下水道使用料の引き下げを求める。

### ○自民同志会

《賛成》

新学習指導要領の実施に加え、本市では新たに義務教育学校が開校するなど、児童生徒にとって新たな教育環境となる。将来を担う子どもたちの健やかな成長に寄与する事業に全力で取り組むよう要望する。

また、中心市街地活性化に関連して、御旅屋セリオへの予算は、賑わいの原動力であった中心市街地の再活性化には必要であり、市長の政治決断に賛同する。御旅屋セリオについては、多くの市民が関心を持っているが、市長の思いが正しく伝わっていないと考えており、施策を進めるにあたっては、いろいろな手段を活用しながら説明責任を果たしていくことを要望する。

### ○公明党

《賛成》

産後ケア事業や放課後児童クラブ室の拡充、民間業者による放課後児童クラブへの支援制度の創設、ひとり親家庭の子どもに対する学習支援の定員の倍増、ICT教育環境の整備など、未来を担う子どもたちを健やかに育む「ひと」の創生を進める事業に積極的に取り組まれることを評価する。また、新防災センターの整備をはじめ、令和3年度からの氷見市との消防広域化や、災害時の消防団の救助活動に必要な資機材の充実化など、防災対策の充実などが図られており、安全・安心の取り組みも評価している。少子高齢化、人口減少化の影響により、それぞれの地域においては、ますます地域コミュニティの維持が困難な状況が顕在化してくることが予想される。より緊張感を持った市政運営で、市民の満足度をより高める取り組みを行うよう強く要望する。



# 議 決 結 果 一 覧 表 (令和2年3月定例会)

## [議 案]

番号	件 名	結果
第1号	令和2年度高岡市一般会計予算	可 決
第2号	令和2年度高岡市国民健康保険事業会計予算	
第3号	令和2年度高岡市荻布奨学金事業会計予算	
第4号	令和2年度高岡市駐車場事業会計予算	
第5号	令和2年度高岡市工業団地造成事業会計予算	
第6号	令和2年度高岡市介護保険事業会計予算	
第7号	令和2年度高岡市後期高齢者医療事業会計予算	
第8号	令和2年度高岡市高岡市民病院事業会計予算	
第9号	令和2年度高岡市水道事業会計予算	
第10号	令和2年度高岡市工業用水道事業会計予算	
第11号	令和2年度高岡市下水道事業会計予算	
第12号	市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例	
第13号	職員の服務の宣誓に関する条例の一部改正	
第14号	市議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例の一部改正	
第15号	市税賦課徴収条例の一部改正	
第16号	手数料条例の一部改正	
第17号	放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正	
第18号	印鑑条例の一部改正	
第19号	農業センター条例の一部改正	
第20号	福岡ふるさと会館条例の廃止	
第21号	産業集積促進条例の一部改正	
第22号	金屋鋳物師町交流館条例	
第23号	地方卸売市場条例の一部改正	
第24号	市営駐車場条例の一部を改正する条例の一部改正	
第25号	市営住宅条例の一部改正	
第26号	特定公共賃貸住宅条例の一部改正	
第27号	退職料、退職給与金、傷病年金、遺族扶助料及び一時扶助料条例等の廃止	
第28号	財産の取得(土地)	
第29号	財産の譲与(建物)	
第30号	財産の譲与(建物)(大野集会所)	
第31号	財産の譲与(建物)(荒屋敷集会所)	
第32号	財産の譲与(建物)(木舟集会所)	
第33号	財産の譲与(建物)(上野集会所)	
第34号	財産の譲与(建物)(向野集会所)	
第35号	財産の譲与(建物)(箕島集会所)	
第36号	財産の譲与(建物)(西集会所)	
第37号	財産の譲与(建物)(開醇集会所)	
第38号	財産の譲与(建物)(本領集会所)	
第39号	財産の譲与(建物)(鞍馬寺集会所)	
第40号	財産の譲与(建物)(三日市集会所)	
第41号	財産の譲与(建物)(鳥倉集会所)	

## [議 案]

番号	件 名	結果
第42号	財産の譲与(建物)(一步二歩集会所)	可 決
第43号	財産の譲与(建物)(西川原鳥集会所)	
第44号	財産の譲与(建物)(矢部集会所)	
第45号	財産の譲与(建物)(加茂集会所)	
第46号	財産の譲与(建物)(川原集会所)	
第47号	財産の譲与(建物)(古村集会所)	
第48号	財産の譲与(建物)(下老子集会所)	
第49号	財産の譲与(建物)(大滝集会所)	
第50号	財産の譲与(建物)(江尻集会所)	
第51号	財産の譲与(建物)(小野集会所)	
第52号	財産の譲与(建物)(上向田集会所)	
第53号	財産の譲与(建物)(下向田集会所)	
第54号	財産の譲与(建物)(西明寺集会所)	
第55号	財産の譲与(建物)(馬場集会所)	
第56号	財産の譲与(建物)(舞谷集会所)	
第57号	財産の譲与(建物)(栃丘集会所)	
第58号	財産の譲与(建物)(大野新集会所)	
第59号	財産の譲与(建物)(早稲田町集会所)	
第60号	財産の譲与(建物)(沢川集会所)	
第61号	財産の譲与(建物)(花尾集会所)	
第62号	財産の譲与(建物)(五位集会所)	
第63号	財産の譲与(建物)	
第64号	財産の譲与(建物)	
第65号	財産の譲与(建物)	
第66号	令和元年度高岡市一般会計補正予算(第4号)	
第67号	令和元年度高岡市国民健康保険事業会計補正予算(第2号)	
第68号	令和元年度高岡市荻布奨学金事業会計補正予算(第1号)	
第69号	令和元年度高岡市駐車場事業会計補正予算(第2号)	
第70号	令和元年度高岡市工業団地造成事業会計補正予算(第2号)	
第71号	令和元年度高岡市介護保険事業会計補正予算(第4号)	
第72号	令和元年度高岡市後期高齢者医療事業会計補正予算(第2号)	
第73号	財産の処分について(土地)	
第74号	副市長の選任について同意を求める件	
第75号	教育長の任命について同意を求める件	
第76~78号	人権擁護委員の推薦について意見を求める件	

## [議員提出議案]

番号	件 名	結果
第1号	公立病院等と地域医療を守ることを求める意見書	可 決

## 【議員別賛否一覧】(賛否が分かれた議案等のみ)

○…賛成    ×…反対    ※…議長は表決に加わりません。

議員名 議案番号	高瀬	角田	筏井	林	山口	石須	本田	中村	高岡	酒井	横田	上田	吉田健太郎	曾田	藪中	中川加津代	坂林	福井	金平	樋詰	水口	大井	金森	狩野	高島	畠
	充子	悠紀	哲治	貴文	泰祐	大雄	利麻	清志	宏和	善広	誠二	武	太郎	康司	一夫	永喜	直樹	直巳	和子	清志	正樹	一郎	安郎	義一	起也	
議案 第1号	×	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	※	○	○	○
議案 第2号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○
議案 第6号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○
議案 第7号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○
議案 第11号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○
議案 第15号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○
議案 第28号	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○

# 代表質問

今定例会では、自由民主党高岡市議会議員会の代表が市政全般にわたり質問しました。主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



自由民主党  
高岡市議会議員  
高島 義一

## 財政健全化緊急プログラム

**問** プログラムのこれまでの評価と、それを踏まえた令和2年度以降の展望は。

**市長** 平成30年度決算で財政収支が約11億円改善し、令和元年度、2年度の2カ年あわせて、予算ベースで約16億円の改善効果が見込めることとなった。その結果、中間年となる令和2年度には、改善必要額の過半を越える見通しが立ち、トンネルの出口がようやく見えてきたと考えている。未来のビジョンを示しながら、持続可能な財政構造の確立に向けた取り組みを進める一方、これまでの改善を踏まえ、時代のニーズに応じた行政サービスを優先し、選定していく姿勢をもって、より根本的に制度まで立ち入って、仕組みそのものを見直すことが必要であると考えている。

## 令和2年度当初予算

**問** 「持続可能な『みらい・たかおか』」を創造する変革・挑戦予算」と位置付けたが、その特長と重点施策は。

**市長** 財政健全化緊急プログラムの着実な推進を基本に、新技術・新サービスの活用による一層の効率化や費用対効果の向上はもとより、事業の選択と集中に取り組み、予算を編成した。こうした取り組みにより生じた財源を有効に活用し、「令和」の時代に花開く『万葉のまちづくり』の推進をはじめ、「教育・保育」、「健康社会」、「賑わいと交流」、「定住・観光」、「行財政改革」の6つの分野に重点的に取り組むこととした。また、昨今の社会経済情勢の変化に対応した先取的な取り組みは、未来に繋ぐ高岡新機軸事業として、積極的に盛り込んだ。

## 未来を担う「らっくわん」

**問** 令和2年度からの新学習

指導要領の全面实施を踏まえ、来るソサエティ5.0の時代に向け、郷土を愛し、国内外で活躍できる人材の育成にどのように取り組むのか。

**教育長** 令和2年度から全ての小・中学校において小中一貫教育を実施し、教員が連携協力し、教育の質を高め、児童生徒の多様な能力の伸長に努める。また、本市独自のものづくりデザイン科でも、慶應義塾大学SFCと連携した遠隔授業の中で、郷土への愛



ICTを活用した遠隔教育の実証実験の様子

着を育み、高岡の将来を考える機会としていく。これからも、AIや5GなどICT技術が発達すればするほど、総合的な判断や感性など、人間性が一層重要になると考えている。知・徳・体のバランスのとれた成長を基本とし、時代に必要とされる能力の伸長を着実に図ることができるよう、学校・家庭・地域の連携協力を一層円滑に図りながら、市民とともに、高岡や我が国の未来を担う子どもたちの教育充実に取り組みたい。

## 中心市街地活性化の推進

**問** 御旅屋セリオへの入居に向けた様々な動きがあるが、セリオタウン構想との整合や期待する効果は。

**市長** 御旅屋セリオに生じた空間は、貴重な空間資源であり、これを有効活用しながら、多様な市民による多様な交流が生まれるよう取り組んでいる。現在、御旅屋セリオ1階には、大和サテライトショップ・各テナントをはじめ、おたや銘菓堂がオープンしたほか、喫茶店の開業も予定しており、物販を中心としたフロアに再構成される。2階には、高岡地域地場産業センターが移転し、観光ニーズにも応え

うる地場産品の展示や物販を行うフロアとしたい。また、令和2年4月には、県内初の常設型eスポーツ施設が稼働することになっており、ICT技術の導入と老若男女が楽しめる機能も備えていきたい。6階にはまちづくり会社、5階には本市の商業雇用課と観光交流課が移転し、中心市街地活性化に取り組み組織が集約されることとなる。これから組織の連携体制を整え、活性化の中心的な役割を担いながら、御旅屋セリオに順次整備される多様な機能を活かした、多様な交流や賑わいを生み出す場づくりを展開したい。

## 防災・減災、国土強靭化

**問** 国土強靭化地域計画を策定し、国の支援活用を提案するが、所見は。

**市長** 国において国土強靭化基本計画が策定され、国全体で強靭化を進めるための枠組みが整備された。このため、本市としても、令和2年度内に計画を策定したい。この計画に基づく事業は、国からの予算の重点化や地方負担の軽減等の支援策が講じられることから、その活用を図り、道路や河川事業などの取り組みを推進したい。

\*1 ソサエティ5.0: 仮想空間と現実空間を高度に融合させたシステムにより、経済発展と社会的課題の解決を両立する、人間中心の社会

\*2 セリオタウン構想: 御旅屋セリオビルが、まちなかの生活基盤としての機能を保持しながら、市民が集う場所となることを目標に、オタヤ開発株式会社が掲げたフロアコンセプト

# 一般質問

(一括質問・一括答弁)

今定例会では、10人が市政全般にわたり一括質問・一括答弁方式で質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



山口 泰祐  
自由民主党  
高岡市議会議員

## 市民の安心・安全の確保

### 問 新型コロナウイルス対策について問う。

(1)本市の対応状況と今後の方針は。

(2)中学生の修学旅行は、どう安全を確保し、実施するのか。

**市長** (1)連絡会議や本部会議

を開催し、市民に対する感染症予防の注意喚起や市の所管施設における衛生管理の徹底、感染拡大を防ぐための利用制限を行った。また、子どもたちへの集団感染予防のため、市の備蓄から保育園、小学校等の従事者にマスクを配布した。今後、物資が不足した場合は、予備費を活用して対応する。今後も、国や県の動向に留意し、適時・適切にスピード感を持って取り組む。

**教育長** (2)例年5月に実施している修学旅行は、今後の動向が不確かであるため、校長会やPTAと協議を行い、2

学期に実施する方向で調整している。臨時休校の影響が4月以降に及べば、学校行事の精選を図るなどし、授業時間を確保しなければならないと考えている。

## 法人税収の確保策

**問** 本市の法人税収を増やすため、価格だけではなく、その他の付加価値も含めたプロポーザル方式などの入札方法を拡充し、市内企業の受注率を高めては。

**総務部長** これまでも企業の育成と地域経済の発展を目的に市内企業を選定し、入札している。建設工事の一般競争入札では、工事の品質確保の観点から総合評価方式を試行しており、企業の施工能力、配置予定技術者の能力、企業の地域性・社会性など価格以外の要素を評価して落札者を決定している。この方式は、価格以外の技術競争により、健全な企業の育成も図れることから、引き続き評価項目の見直しを検討したい。



角田 悠紀  
自由民主党  
高岡市議会議員

## 稼ぐ取り組み

### 問 古城公園動物園が制作し、市民から好評を得ている無料のカレンダーを自主財源とすべく寄附金を募るなど、動物園で「稼ぐ」取り組みを検討しては。

**都市創造部長** 動物園のカレンダーは、その時々で話題になっている動物の顔のアップ写真を掲載したもので、9年前から毎年1000部制作している。新たな自主財源を確保するものとして、カレンダーによる寄附金、ふるさと納税、ネーミングライツ等について、積極的に取り組みたい。

## まちなか空き店舗への移設

**問** 高岡地域工場産業センター内の文化財修理工房の移転へ移設し、観光客が見て回れるようにしてはと考えるが、見解は。

**産業振興部長** まちなかでの周遊性の視点と作業性の視点の両方を満たす適地を求めて、検討を重ねたが、まちなかにはその要件に合致する物件がなく、高岡市創業者支援センターの一角が最適な移転先であると考えている。観光客をはじめとした方々に、職人の修復技術を観ていただけるよう工夫を凝らしたい。

## 民間学童の今後の展開

**問** 新たに支援する民間学童に対して、期待することは。また、今後の展開は。

**市長** 多様な学童保育サービスを求める声が多く寄せられたことから、特色あるカリキュラムを提供する民間学童の



求められる多様な学童保育サービス

展開を図ることとし、子どもたちの将来の可能性の扉が開かれるよう予算案に盛り込んだ。子どもたちの豊かな成長を支えていくため、引き続き地域の力をお借りするとともに、民間の活力も活用し、放課後児童クラブの充実に力を入れたい。



金平 直巳  
日本共産党高岡市議団

## 消費増税の負担の軽減

**問** 消費税減税など暮らしを応援する経済政策の実行を国に要請すべきでは。

**産業振興部長** 国においては、消費税率改正による影響を緩和するため、食品等に対する軽減税率を導入するとともに、プレミアム付き商品券の発行など様々な経済政策を実施した。また、中小企業に配慮する観点から、設備投資にかかる費用の一部を支援する補助金の対象事業の拡大など、サプライチェーンの毀損等に対応するための措置を打ち出しており、本市としては、これらの動向を注視したい。

## 新型コロナウイルス感染症

**問** マスクの確保、ワクチン・

治療薬の早期開発を国に要請すべきでは。

**福祉保健部長** 国においては、マスク確保対策として、メーカー及び卸売販売業者の団体に増産の要請と生産設備の導入補助を行うこととしている。ワクチン・治療薬についても、

国内外で研究開発に取り組みられており、第2弾の緊急対応策では、具体的な対応策が示されると考えている。それらの内容を確認したうえで、全国市長会等を通じ要望するなど、適切に対応したい。

### 御旅屋セリオ関連費用

**副 令和2年度予算案に多額の御旅屋セリオ関連費用が計上されているが、市民の理解を得られるのか。**

**市長** 御旅屋セリオの活性化を図り、都心軸への都市機能の集約など、持続可能で、コンパクトなまちづくりを推進するため、必要と考えられる資産を土地開発公社において先行取得した。そこに中心市街地活性化に取り組む組織が集約され、まちなか活性化の中心的な役割を果たすことになる。本市の財政規律も維持し、民間の力も活用しながら、中心市街地の灯を消さぬため、適切に取り組みたい。



高岡 宏和  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 本市の観光施策

**副 観光の意義と目指す姿は。**

**市長** ものづくりのまちとして、地域の経済を形成してきた本市にとっては、これらの観光資源を活かして、観光を高岡の産業として位置づけ、地域の活性化を図ることが、観光の意義であると考えている。本市総合計画では、目指すま

ちの姿として「高岡の魅力を積極的に発信し、たくさんの方が訪れるようになっていく」を掲げており、実現には、多くの人に訪れてもらい本市特有の歴史・文化を知ってもらうこと、高岡に興味を持つ人を増やし、交流人口を増やすこと、地域経済に波及効果を生む取り組みを進めること等が必要であると考えている。

### 文化施設の利活用

**副 文化施設の利用と充実・改善について問う。**

(1)万葉歴史館の改修は、コスト消費を意識すべきと考えるが、改修内容とスケジュールは。(2)国の史跡である高岡城跡に関する資料を市民や観光客向

けに作成し、広く公開しては。

**市長政策部長** (1)常設展示室は、令和2年度に設計並びに改修を予定しており、万葉集に詠まれた豊かな自然の情景を、歌とともに映像や音で演出すること、越中万葉の世界を体感できる空間にしたい。また、企画展示室は、2年度

に設計、3年度に改修を予定し、「見て学ぶ」、「体験する」展示により、収蔵する貴重な資料や研究成果を、万葉集に馴染みのない方にも分かりやすく、楽しみながら学んでいただける内容にしたい。

### 教育長

(2)国史跡である高岡城跡の歴史的な価値や魅力を親しみやすく表現したリーフレットを制作し、英語、繁体語、簡体語の多言語化も予定している。高岡城跡の歴史的



高岡城跡の歴史的価値や魅力の発信

価値や魅力を発信し、来訪者の満足度を高めたい。



中村 清志  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 福岡地域行政の今後

**副 合併から15年目を迎えた現在、福岡総合行政センターの役割見直しを求められると考えるが、見解は。**

**市長** 福岡総合行政センターは、合併時に業務の円滑な移行や住民サービスの維持向上のために設置されてきたものであるが、合併から15年を迎え一定の役割を果たしたものと考える。このことから、令和3年4月に伏木・戸出・中田地区と同様に、支所として再編する方向で検討している。

### 教職員の働き方改革

**副 ストレスチェックの結果をもとにした働き方改革について、どのような取り組みを行うのか。**

**教育長** 労働者のストレスチェックは、労働安全衛生法に基づき義務付けられており、各学校にも職場全体の分析結果が提供されている。保護者対応等でストレスを感じている職員がいる、業務が平準化

されず一部の教職員に無理がかかっている等の指摘があれば、該当の学校において改善を図っている。教職員の健康

及び福祉の確保を図るため、業務分担の見直しや適正化、必要な執務環境の整備に加え、教職員の勤務時間管理及び健康管理等を適切に行いたい。

### フードドライブのPR

**副 家庭で余っている食べ物を寄附する活動「フードドライブ」への取り組みを推進するため、PRを強化すべきと考えるが、見解は。**

**市民生活部長** これまでも広報活動を行ってきたが、イベントや行事等でも広く提供を呼び掛けていきたい。また、告知の内容も、実際に食品を受け取った施設等の声を紹介するなど、市民がフードドライブの取り組みや成果をより身近に感じられるよう効果的なPR活動を展開していく。



榎詰 和子  
公明党

### 新型コロナウイルス対策

**副 市民の不安を取り除くため、対策強化すべきでは。**  
**市長** 手洗い・咳エチケット



新型コロナウイルス対策で手洗いする小学生

が、月額が基準額を超える一部の私立園では、差額分を保護者が負担している。公立園では、給食の提供方法や食材の調達方法を工夫し、基準額の中で副食を提供しており、私立園にこの取り組みを紹介するなど、連携していきたい。また、現制度では、就学前の全ての子ども副食費の無償化は想定されており、国と地方の協議において、まずは制度の安定化に向けた議論が進められるものと考えられる。

### 踏み間違え事故防止

「サポカー補助金」の創設に伴い、どのような取り組みを検討していくのか。

市民生活部長 平成30年度からサポカーを使用した体験型交通安全教室を開催し、実車走行体験などを通じて、サポカーの有効性や必要性を認識していただいている。引き続き、より多くの方がサポカーを体験できるように、事業者や民間団体等に働きかけたい。

### 給食費負担の現状

園 幼保無償化により、新たに一部負担が必要となった第3子以降の子ども副食費、さらに、就学前の子ども副食費を無償化するべきでは。

福祉保健部長 第3子以降の子ども副食費は、県の補助制度を活用する。4500円までの基準額は、保護者の負担はないよう措置されている



林 貴文  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 万葉のまちづくり

令和時代の万葉のまちづくりについて問う。

(1)万葉のまちづくりに勝興寺内町道路路景整備事業をどう活用するのか。

(2)万葉集全20巻朗唱の会のインターネット配信を開始することだが、その際に、本市の観光地で朗唱しているPR動画を配信しては。

(3)吉久地区の重要伝統的建造物群保存地区選定後の取り組みは。

### 都市創造部長

(1)当該事業は、勝興寺から伏木北前船資料館を結ぶ旧参道を整備するものである。整備方針としては、勝興寺を中心に寺内町の高台にある町並みや古代の越中国府、旧伏木浦に栄えた港町を散策する際に、古代から続く歴史を肌で感じられるものにした。このため、次期の歴史まちづくり計画策定に向け、万葉の歴史に想いを馳せることができる仕掛けを検討したい。

### 産業振興部長

(2)万葉集や朗唱に関心のある方からの映像提供により、魅力的な企画になると考えられ、本市観光地のPRや万葉集への関心につながることを期待できる。インターネット配信に動画を差し込むことは、経費や技術面の課題もあるが、広く関心をもってもらえるメリットもある

ることから、実行委員会において検討したい。

の皆様と共に、「環境共生のまち高岡」の実現に取り組みしたい。

### スポーツツーリズムの効果

教育長 (3)吉久地区は、北前船寄港地・船主集落の日本遺産として、対岸の伏木地区の勝興寺や伏木北前船資料館、伏木気象資料館などとともに認定を受けており、令和改元により、注目が集まる万葉歴史館と伏木台地の関連史跡群とともに、一体的な活用を図ることとしている。選定されれば、歴史、伝統の継承と住みやすさを兼ね備えた保存地区づくりに、地域とともに取り組みたい。

「スポーツツーリズム」を推進してはと考えるが、見解は。

### 産業振興部長

スポーツツーリズムは、経済効果に加え、地域の活性化に資するものとして、インバウンド誘致に有効な視点の一つであると認識している。今後、様々なスポーツ大会が開催されるにあたっては、多言語に対応した案内など、受入環境を充実させていくとともに、日本の文化・生活体験等の地域の人々と交流していただくメニューも検討し、インバウンド誘致につなげたい。



酒井 善広  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 「環境共生のまち」の実現

園 SDGsが注目される中、持続可能な「環境共生のまち高岡」の実現に向けての基本的な考え方は。

### 市長

地球環境をはじめとする地球規模の課題に対して、それぞれの地域において一人ひとりが行動することは大変重要であり、事業者や市民の皆様が環境への理解を深め、考え、それぞれが日常生活の場で行動していくことが大切である。今後も事業者や市民

### 自転車保険の加入

園 近年増加している自転車事故をめぐる高額な損害賠償に備えて、自転車保険への加入を促すような取り組みをすべきと考えるが、見解は。

### 市民生活部長

これまで交通安全教室などにおいて、自転車の重大事故例を紹介しながら、自転車の安全運転とともに自転車保険の加入の必要性や有効性を周知してきたところであり、引き続き、警察

や交通安全協会などと連携しながら積極的な広報・啓発に努めたい。



石須 大雄  
社民党議員団

### 御旅屋セリオの取得

**岡** 高岡市土地開発公社による御旅屋セリオのフロア取得について、建物の購入は、公有地の拡大の推進に関する法律及び土地開発公社定款上、可能なのか。

**総務部長** 国の通知において、「原則、建物を移転又は取り壊し、更地として取得すべき」としながらも、「建物等が土地の利用計画又は取得目的に照らし必要と判断される場合はこの限りでない。」としている。御旅屋セリオの活性化を図り、都心軸の都市機能の集約など、人口減少社会を見据えた将来にわたって持続可能なコンパクトなまちづくりを推進するため、必要と考えられる資産を先行取得したものであり、法令及び定款に則り、適切に対応したと考えている。

### まちなかから地場産業の振興

**岡** 高岡地域地場産業センターの移転は、市が無理矢理決

定させたのではないのか。  
**産業振興部長** 移転については、施設の老朽化や交通環境の変化、観光エリアとの連携、まちなか移転による相乗効果などを踏まえ、市から提案した。センターは地場産業の振興拠点としての機能強化を図り、持続可能な運営体制を構築するため、理事会において、移転を決定したと認識している。

### 勝興寺の全体公開

**岡** 勝興寺の全体公開に向けたPR方法は、

**市長** これまでイベントなどを通じて培ったネットワーク等を活かしながら、四季折々の変化や楽しみを、年間を通じてホームページ等で発信していく。また、ふるさと応援



改修が進む勝興寺総門

特使を活用した情報発信や首都圏のアンテナショップでのPRのほか、新たな旅行キャンペーンやツアー造成につながるよう関係方面に働き掛けたい。



高瀬 充子  
日本共産党高岡市議員団

### 地域医療の確保

**岡** 住民と地域医療を守るために、JCHO高岡ふしき病院長の廃止・統合に反対しては、

**福祉保健部長** 地域に密着した、きめ細かな生活支援型の医療を担うため、地域になくてはならない病院と認識している。団塊の世代が、後期高齢者医療制度に移行する20

25年に向けた高岡医療圏の医療提供体制を議論する高岡地域医療構想調整会議では、現在、地域の実情を踏まえた課題の抽出等が行われており、JCHO高岡ふしき病院を含む、将来の医療体制については、今後、同会議で議論が進められていくと考えている。

### ジェンダー平等の実現

**岡** SDGsに掲げる「ジェンダー平等を実現しよう」という目標に向けた取り組みは、

**市民生活部長** 本市では、男女が一緒になって活躍できる社会を目指して「高岡市男女平等推進プラン」を策定し、固定的な性別役割分担意識の解消、女性の活躍支援、暴力の根絶などの重点課題に取り組んでいる。こうした取り組み

### 新ハザードマップの周知

**岡** 新たな洪水ハザードマップ作成後、早急に小学校区単位での説明会を実施しては、

**総務部長** 今回の見直しでは、浸水区域や浸水深さ等の想定が大きく変わることから、地域によっては、従来とは異なる避難行動をとる必要があることや、従来のハザードマップからレイアウト等が変更となるため、マップの見方や活用方法等について、令和2年度に説明会を開催したい。開催単位や時期を、関係者等と調整し、順次、実施していきたい。

## 議会日誌

### 12月定例会後～3月定例会前

12月19日	広報広聴委員会
1月8日	広報広聴委員会
30日	広報広聴委員会
2月3日	総務文教常任委員会
4日	民生病院常任委員会
10日	産業建設常任委員会
13日	議員説明会
20日	議会運営委員会
25日	正副常任委員長会議

### 3月定例会

3月2日	議員協議会 本会議(提案理由説明) 議案説明会
4日	議案説明会 本会議(追加提案理由説明) 議案説明会
5日	本会議(代表質問)
10日	本会議(一般質問(一括))
11日	本会議(一般質問(一括))
12日	議会運営委員会
16日	本会議 (一般質問(一問一答))
18日	民生病院常任委員会
19日	産業建設常任委員会
23日	代表者会議 総務文教常任委員会
24日	議会運営委員会
26日	委員長会議 議会運営委員会 議員協議会 本会議(議案など議決) 産業建設常任委員会

# 一般質問

## (一問一答)

今定例会では、5人が市政全般にわたり、一問一答方式で質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



本田 利麻  
麻の会

### 高岡市民会館の方向性

**問** 市民会館の現状変更について、文化庁には、本市の考案として、改修と解体のどちらと伝えるのか。

**市長政策部長** 市民会館を改修するか、解体するかについて

では、総合的・最終的に判断するものであり、文化庁とは、改修、解体の両面で協議している。

### テクノドームの機能充実

**問** 「高岡テクノドームの機能の拡充等に関する検討会」では、機能拡充に伴う整備費負担についての意見は出なかったのか。

**市長** 令和2年3月4日に開催された第2回検討会においては、委員から、県の負担を求め意見があり、その中で、自治体等に極力負担が無いよう格段の配慮を求めるとの意見を言わせていただいた。

**問** 音楽ホールと併せ持つ1500人収容規模のコンベンションホールと芸術家のアトリエを付加するなど、県西部地域の芸術文化の創造拠点となる複合施設になるよう、県に強く要望すべきと考えるが、見解は。

**市長** 本市では、これまで開催された県の検討会において、現テクノドームが担ってきた産業展示機能の充実はもとより、新高岡駅に近接するとい

市民会館の今後



吉田 健太郎  
公明党

### 第2期高岡市総合戦略

う立地の優位性を活かし、交流・集客が促進されるよう、コンベンション等の開催などに対応できる、幅広い、多目的な機能の導入が必要との提案を行い、検討を求めている。今後、これまでの役割、設置目的との整合性、立地条件等を活かした利用形態を念頭に置いた、新たに拡充すべき機能のあり方、経費負担等を総合的に勘案され、丁寧な協議、検討をもとに、県西部地域の交流・集客の拠点となるよう求めたい。

**問** 関係人口の創出、拡大には、どのように取り組むのか。

**市長政策部長** ふるさと納税寄附者や高岡ふるさと応援隊などのさらなる拡大を図るとともに、市外にも拠点を持つて本市で活動していただいている方々との関係強化に取り組む。さらに新たな切り口と

して、令和元年度に実施したクリエイティブ・クラスターに向けた情報発信事業のような取り組みも検討したい。

**問** 都市のコンパクト化を郊外地域の衰退に繋げないための取り組みは。

**市長** コンパクト・アンド・ネットワークのまちづくりは、郊外から市街地内への強制的な転居を進めるのではなく、郊外でのゆとりある生活を尊重しつつ、車を自由に運転できない方々も徒歩や公共交通機関を活用して生活するライフスタイルを提案するものである。このため、保健、医療、介護、福祉サービスの適切な利用を図りながら地域で支え合う仕組みづくりなどにより、地域コミュニティの維持強化を図り、全ての市民が住み慣れた地域で安心して暮らせるまちづくりを進めたい。

### 若者の自立支援

**問** 第二期高岡市子ども・子育て支援事業計画には、若者の自立支援についても盛り込まれているが、子どもから若者に至るまでの切れ目のない支援に取り組むのか。

**副市長** 計画は、本市が進める子ども・子育て施策の目標と方向性を示すものであり、児童福祉、母子保健、医療、



茂井 哲治  
自由民主党  
高岡市議会議員

### 子宮頸がん予防ワクチン

**問** 子宮頸がん予防ワクチン接種の今後の案内に向けての考え方は。

**市長** 本市では、ワクチンの効果と副反応について丁寧な説明を行い、接種の意思を確認した上で、予防接種を渡している。県内自治体では、子宮頸がんワクチン接種の個別案内を実施している団体があるなど、情報提供の在り方を検討する動きも出てきており、本市でも令和2年度から個別案内を実施する方向で、情報を提供する対象者や方法について検討を進めている。

## 快適に暮らせるまちづくり

**■** 本市でのMaaS導入について、見解は。

**市長** 導入にあたっては、バス位置情報検索システムの活用をはじめ、スマートフォンアプリを活用した県内周遊チケットの作成や、観光事業者によるMaaSを活用した観光誘客などの取り組みもあることから、市内にある鉄軌道、路線バス、タクシーなど多様な交通手段を市民が手軽に活用できるよう、今後も交通事業者などの関係者に働き掛けたい。

## 政策を立案する新部署

**■** 各部署からの人員で構成し、部局横断的に政策を立案する新部署を立ち上げるべきと考えるが、見解は。

**市長** 施策の効果的展開のためには、分野を超えてスピーディで多面的な対応が重要である。これまでも、新高岡駅利用促進や移住・定住促進、セリオタウン構想推進など、部局横断的な課題に対し、関係課職員によるタスクフォースやプロジェクトチームを立ち上げ、連携強化を図ってきた。引き続き組織の枠にとらわれず、トップマネジメントによる迅速な意思決定と直結



城端線・氷見線のLRT化などの検討

計し、廃止予定の建物から、入居停止の措置をとり、入居者が全て退去した段階で解体したい。

## イノシシ対策への支援

**■** イノシシの出没・被害状況の変化に合わせて、地域への支援を見直す必要があると考えるが、見解は。

**市長** イノシシの埋却処分地が不足し、対応に大変苦慮されているのは承知している。令和2年度からは、埋却処分に加え、一定の大きさの搬入基準を満たすイノシシに限り、定めた日において拠点回収を行い、高岡広域エコ・クリー

した、機動的かつ柔軟な政策立案体制をとりたい。



水口 清志  
自民同志会

## 市営住宅の再編

**■** 空家になつていいる市営住宅を早急に解体し、市民の生活環境の向上を図るべきと考えるが、見解は。

**市長** 現在、公共施設再編計画に基づき、施設総量の適正化に取り組んでいる。市営住宅は、将来の需給バランスを考慮したうえで必要戸数を推

への働き掛けを行ってきた。一方、国においては、高齢者、障がい者等の移動等の円滑化をさらに促進するため、1日あたりの利用者数が3000人未満の旅客施設に係る整備目標のあり方の見直し等、新たな動きがあることから、これらの動きに合わせて、必要な対応を進めたい。



上田 武  
社民党議員団

## 御旅屋セリオの取得

**■** 高岡市土地開発公社の設立根拠となっている「公有地の拡大の推進に関する法律」の第1条の目的には、何が記されているのか。

**副市長** 第1条には、「この法律は、都市の健全な発展と秩序ある整備を促進するため必要な土地の先買に関する制度の整備、地方公共団体に代わつて土地の先行取得を行なうこと等を目的とする土地開発公社の創設その他の措置を講ずることにより、公有地の拡大の計画的な推進を図り、もつて地域の秩序ある整備と公共の福祉の増進に資することを目的とする。」と記されている。

**■** 土地開発公社へ建物の取得を依頼する行為は、明確に法律に違反すると思われるため、市が土地開発公社に行った要請を撤回すべきでは。

## 産業振興部長

昭和47年の建設省・自治省通達において、「建物等が当該土地の利用計画上又は取得目的に照らし必要と判断される場合にはこの限りではない」とされており、本件における土地開発公社による物件の取得は、法令に則り、適切に対応したものと認識している。

**■** 市民からは、新たに市役所本庁舎と同規模の広い建物は要らないという声があるが、見解は。

**市長** 今般の資産取得は、御旅屋セリオの活性化を図り、公共施設再編、都心軸への都市機能の集約など、将来にわたつて持続可能で、コンパクトなまちづくりを推進するため、必要となる場所を先行取得したものである。これからの中心市街地は、訪れる人々の多様な目的に応えるまちとして展開していく必要があると考える。御旅屋セリオに生じた貴重な空間を活かし、中心市街地活性化のため、関係者をはじめ市民の力を結集して、多様な交流が図られるようしっかりと取り組みたい。

## 委員会の動き

3常任委員会では、委員が次の観点に立って当局の考えを聞き、付託議案の審査を行いました。

### ○総務文教常任委員会

- ◆交通対策費について、万葉線におけるICカード決済の導入に向けた進捗状況は。
- ◆部活動育成費について、部活動指導員を2名から4名に増員することにより、教員の負担は軽減されるのか。
- ◆文化財保護費について、吉久地区の重要伝統的建造物群保存地区選定に向けた予算計上と今後のスケジュールは。
- ◆市税賦課徴収条例の一部改正について、督促手数料を求めめることは、市民に対し新たな負担を求めることになるかと考えるが、見解は。

### ○民生病院常任委員会

- ◆公共施設使用料について、値上げによる歳入増を部局ごとにくら見込んでいるのか。また、使用料の値上げに対し、市民がどのように受け止めていると考えているのか。
- ◆ふれあい福祉センター施設整備事業費について、ボランティア登録し、使用料の減免を受けた団体が、ふれあい福祉センターのホールを年間150回無料で利用し、他の団体から苦情が上がっており、利用ルールの見直し等が必要ではないのか。
- ◆博労分団器具置場移転改築事業費について、博労分団の器具置場の予定地は、積雪時の雪捨て場になっていると聞

いている。雪を捨てるダンブヤトラックなどが入りしている際に、非常時の出動が必要となった時のことを考慮しているのか。

### ○産業建設常任委員会

- ◆農協営農指導強化費補助金について、栽培技術の高位平準化や安全安心な栽培技術の研修、農業新技術等をどのように進めていくのか。
- ◆地場産業対策事業費について、現在の地場産業センターの施設の老朽化に伴う費用の増大、交通環境の変化等の要因から、まちなかへ移転すること、さらに、まちなかへの移転に伴う様々な対策がとられていることも理解できる。その上で、事業費が昨年度と比較し589万円増額されていると思うが、具体的な事業

の内容は。

- ◆交通ネットワーク整備事業費について、国の補正予算を活用し通学路等の交通安全緊急対策を行うため、3千万円を補正計上しているが、何処の地域に何箇所を整備を予定しているのか。



松楓殿の再現展示が高岡商工ビルでスタート

## 編集後記

中国の武漢で感染が確認された新型コロナウイルスは、瞬く間に世界中に拡散し、欧米を中心に深刻な状況が続いています。県内でも感染者は増え続けている状況にあります。日本全国で一斉臨時休校が実施され、平成25年の開催決定から準備が進められてきた東京五輪も延期が決定されました。その他にも全国で延期、中止が決定された催しを挙げればきりがありません。そうした中、市議会3月定例会では、『持続可能な「みらい・たかおか」を創造する変革・挑戦予算』と名付けられた前向きな令和2年度予算を可決しました。これから間違いなく新型コロナウイルス感染症拡大による経済的影響が顕在化してきます。その中で市民生活と市内産業に与えるダメージを最小限にできるよう当局と議会が丸となって感染対策と経済対策に全力を尽くします。

(筏井記)

## ■議会報告会の中止■

市民と市政4月号に掲載した「議会報告会」については、新型コロナウイルス感染症の拡大を防ぐため、開催中止を決定いたしました。

## 6月定例会の予定

6月定例会は、下記のとおり開催される予定です。

なお、日時等は、6月1日(日)開催予定の議会運営委員会で決定されます。

9日(日)	10時	議員協議会
	13時	本会議(提案理由説明)
15日(日)	9時	議会運営委員会
	10時	本会議(一般質問(一括))
16日(月)	10時	本会議(一般質問(一括))
17日(火)	10時	本会議(一般質問(一括)予備日)
18日(水)	9時	代表者会議
	10時	民生病院常任委員会
	13時	産業建設常任委員会
19日(木)	9時	議会運営委員会
	10時	総務文教常任委員会
23日(日)	9時30分	委員長会議
	10時	議会運営委員会
	11時	議員協議会
	13時	本会議(議案など議決)

詳しい内容については、高岡市議会事務局(☎20-1531)までお問い合わせください。

## 市議会の傍聴

本会議は82名(うち車椅子利用者は5名)まで、委員会は7名まで傍聴できます。

なお、新型コロナウイルス感染予防のため、傍聴される際は、**マスクの着用**をお願いいたします。

### 最近の定例会の傍聴者総数

定例会	本会議	委員会
令和元年 6月	45人	6人
元年 9月	72人	2人
元年 12月	56人	0人
2年 3月	50人	1人

### ★編集委員

◎横田 ○筏井

高瀬、角田、林、石須

中村、吉田、坂林、水口

(◎委員長 ○副委員長)